



## ENTREVISTA

## ARTURO FARFÁN • ÚNICO CANDIDATO A DIRIGIR LA ESCUELA POLITÉCNICA SUPERIOR DE LA USAL EN ÁVILA



El candidato a director de la Escuela Politécnica, ayer, en el centro. / DAVID CASTRO

# «VOY A DEFENDER A CAPA Y ESPADA LAS TITULACIONES QUE IMPARTIMOS»

MAYTE RODRÍGUEZ / ÁVILA

La Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Salamanca en Ávila vivirá hoy una jornada electoral en la que profesores y alumnos elegirán al que será el máximo responsable del centro para los próximos cuatro años. El ingeniero superior en Minas y profesor del Área de Prospección e Investigación Minera del Departamento de Ingeniería Cartográfica del Terreno, Arturo Farfán Martín (Écija, Sevilla, 1964), es el único candidato al puesto, en el

que sustituirá a Miguel Ángel González Iglesias, con el que ha trabajado codo con codo formando parte de su equipo directivo, del que hasta ahora ha sido subdirector de Extensión Universitaria. Lleva quince años como docente en la Escuela Politécnica Superior de Ávila y, de cara a esta nueva etapa, confía en contar con «el apoyo de todas las instituciones públicas de Ávila, igual que nos lo dieron en los cuatro años anteriores», comenta, al tiempo que se compromete a «defender los intereses de la Universidad de Salamanca en Ávila porque es la única universidad pública que hay aquí», subraya.

**¿Qué razones le han llevado a presentarse a dirigir la Escuela Politécnica Superior de Ávila?**

En primer lugar, para dar continuidad a lo que ya estábamos haciendo (es subdirector de Extensión Universitaria en el actual equipo directivo), pero sobre todo quiero que la Escuela Politécnica Superior de Ávila siga creciendo porque tenemos un proyecto de futuro, ya que aquí se imparten carreras atractivas. Si bien es cierto que estamos pasando una época de crisis como la están pasando todas las carreras de ingeniería que hay en España, creo de verdad que nuestras titulaciones tienen futuro.

**Es el único candidato a dirigir el centro, ¿qué espera de la votación que tendrá lugar hoy?**

Lo ideal sería obtener mayoría absoluta porque significaría que cuento con la confianza total por parte de todos mis compañeros y del alumnado, pero si no pudiera ser pues pasaríamos a una segunda votación en la que se solo exige mayoría simple.

**¿Cuáles son sus proyectos al frente del centro, una vez que sea elegido en las urnas nuevo director de la Escuela Politécnica y sea proclamado como tal por parte del Rector de la Universidad de Salamanca?**

Mi intención es dar continuidad a proyectos ya en marcha; haremos una reforma a corto plazo de las titulaciones en previsión de hacer una fusión de 90 créditos CTS para todas las titulaciones de forma que sean comunes. Otro de mis proyectos es seguir con la internacionalización del centro: estamos recibiendo muchos estudiantes de Sudamérica y queremos seguir potenciándolo para que vengan a Ávila alumnos extranjeros. Por supuesto, defender nuestras titulaciones a capa y espada para que sigan funcionando

con plena autonomía, por eso nuestra idea es darlas a conocer en Bachillerato para seguir haciendo captación de alumnos.

**¿Cuántos alumnos y cuántos profesores tiene hoy el centro?**

Unos 800 alumnos. En cuanto a los profesores, hay departamentos adscritos al centro y otros que no lo están. De entre los primeros, el más importante es el Departamento de Ingeniería Cartográfica y del Terreno, del que formamos parte 35 profesores. También hay docentes de otros departamentos, que son plantilla de la Universidad de Salamanca y vienen desde allí a dar sus clases a Ávila. Pero, además, tenemos

*«Además de la docencia realizamos investigación, una importante fuente de ingresos para la USAL»*

otro grupo potente de profesores, que son los asociados: trabajan en empresas privadas y son contratados para que, precisamente por su experiencia profesional, impartan clases aquí.

**Ésta es una Escuela Politécnica joven, pero a su vez muy preparada, tal como demuestran los importantes premios que han recibido proyectos de investigación llevados a cabo aquí, sobre todo los liderados por un grupo concreto de profesores muy comprometidos...**

Sí, el TIDOP es un grupo de investigación internacionalmente reconocido. Solamente en investigación con beca de estudios trabajan en este grupo diez personas, además del personal interno de profesores que lo componen. Pero en la Escuela Politécnica Superior de Ávila también hay otro grupo de investigación, más pequeño, en el Área de Investigación y Prospección Minera e Hidráulica, donde trabajamos mucho en investigación de energías renovables. De hecho, los trabajos de investigación de este grupo también han obtenido un par de premios. En definitiva, además de nuestra labor docente llevamos a cabo la labor de investigación, que es una fuente importante de ingresos para la Universidad de Salamanca y prestigio para el centro.